## LA BELLE HISTOIRE

## Les innombrables vies de Brigitte Delluc

Inséparable de son mari Gilles Delluc, érudite et préhistorienne, elle a pourtant reçu seule la Légion d'honneur qui récompense d'inlassables recherches

Ses premiers mots émus ont été pour Gilles, son mari : « Je mesure tout ce que je dois à mon époux, le docteur Delluc, qui est entièrement associé à tous ces travaux. C'est à lui que je dois la découverte du monde souterrain il y a plus de cinquante ans. » À 82 ans, la préhistorienne et érudite Brigitte Delluc a reçu, mercredi 15 mai, la Légion d'honneur qui lui avait été décernée au 1er janvier par le ministre de la Culture.

C'était au théâtre de Périgueux, devant une salle remplie des membres de la fameuse Shap, Société historique et archéologique du Périgord. Un lieu où l'érudition est une valeur partagée. Brigitte et Gilles Delluc incarnent cet esprit encyclopédique venu d'un temps où il ne suffisait pas de taper sur un clavier pour trouver une information. Comme le dit avec justesse Gérard Fayolle, l'ancien président de la Shap: « Brigitte étudie tout ce qui lui tombe sous la main ».

## Son cher patron

C'est Guy Penaud, l'ancien commissaire de police devenu historien, qui a déroulé toutes ses vies avant de lui remettre la médaille. Brigitte Delluc, née à Angers, a vécu au Maroc et à Berlin avant d'être licenciée en Sciences à la Sorbonne et d'exercer comme professeur de



Brigitte Delluc, préhistorienne, professeur et ingénieur, a reçu la Légion d'honneur au titre du ministère de la Culture. PH.S. KLEIN/« SO.»

physique chimie. Elle fut l'une des pionnières de l'informatique, devenant ingénieur chez IBM en 1960. Elle devint docteur en préhistoire en 1975 sous la direction d'André Leroi-Gourhan. « Mon cher patron », comme elle le surnomme, en rappelant son conseil : « travaillez et soyez honnête scientifiquement ».

Elle est devenue l'une des spécialistes de l'art pariétal, intégrant avec son mari Gilles Delluc l'équipe qui mena la plus grande étude de la grotte de Lascaux, publiée par le CNRS sous le titre « Lascaux inconnu ». Elle fut aussi très active au Spéléo club de Périgueux, explorant les innombrables cavités du Périgord.

## Plus de 400 ouvrages

On doit à Brigitte Delluc l'étude pour l'aménagement de l'Abri Pataud aux Eyzies, comme de nombreux travaux sur Villars. Avec Gilles Delluc, elle écrit ou coécrit plus de 400 ouvrages sur la préhistoire et une foule d'autres sujets.

Elle est aussi un pilier de la Shap dont elle fut très longtemps secrétaire générale avant de devenir vice-présidente. L'actuel président, Dominique Audrerie, loue l'une de ses autres qualités: elle a le sens de la transmission. Il va de pair avec la vulgarisation qui caractérise les écrits du couple Delluc pour le grand public, que l'on trouve dans tous les sites préhistoriques de France.

Un couple inséparable. Il se murmure que le dossier de demande de décoration concernant Gilles Delluc serait déjà prêt.

Hervé Chassain